

Renouveau du groupe PE : la Nouvelle Voie

Mes collègues et moi au consulat général à Minneapolis travaillons sur des dossiers canado-américains prioritaires — la frontière, l'agriculture, les eaux limitrophes, les Grands Lacs et l'énergie, etc. En temps normal, nous ne recevons pas autant de visiteurs illustres que les missions plus importantes aux États-Unis, mais nous savions que les choses allaient changer lorsque le Parti républicain a décidé de tenir son congrès national à Minneapolis-St-Paul cette année.

Le bureau de Minneapolis fait partie des 16 missions pilotes qui ont été choisies l'an dernier pour la mise en œuvre de La Nouvelle Voie, l'initiative lancée par le MAECI à l'intention de la section des affaires politiques et économiques (PE). Cette initiative définit la portée des sept services de base offerts par le programme PE : information et analyse; élaboration des politiques; intégration des politiques; promotion des intérêts; accès; exécution de programmes; et conseils pour les visites. Elle a pour but d'aider les missions à se concentrer sur les dossiers qui revêtent la plus haute priorité et sur les activités les plus utiles, y compris celles qui sont axées sur le rayonnement.

La préparation des activités du gouvernement du Canada en marge du congrès national des républicains, tout comme de celui des démocrates au Colorado, a exigé du personnel de Minneapolis et de Denver un travail intense de communication et de planification, car il fallait aussi coordonner les efforts



Lorsque le congrès national du Parti républicain a eu lieu à St. Paul, au Minnesota, en septembre, le personnel du consulat général du Canada à Minneapolis a pu se rendre compte des avantages associés au fait d'être une mission pilote pour la Nouvelle Voie.

Par Sasha Sutcliffe-Stephenson

avec nos collègues de l'administration centrale et de l'ambassade à Washington, qui s'occupait de transmettre à Ottawa et aux autres missions aux États-Unis l'information et l'analyse politiques relatives aux deux congrès.

À Minneapolis, l'accès fait partie des services de base que nous avons améliorés, notamment en établissant des contacts précieux. Nos relations avec le Humphrey Institute of Public Affairs de l'Université du Minnesota en constituent un bel exemple. Grâce à cette association, nous avons pu obtenir que l'ambassadeur Michael Wilson soit invité à prononcer une allocution sur le rôle du Canada en Afghanistan dans le cadre d'une table ronde sur la politique publique organisée par l'institut pendant le congrès.

Du côté de la promotion des intérêts, nous avons collaboré avec la General Mills, de Minneapolis, et avec le Agri-Growth Council du Minnesota pour organiser un déjeuner-table ronde auquel participaient d'importantes personnalités. Trente cadres supérieurs de grandes entreprises agroalimentaires américaines ont écouté l'ambassadeur Wilson et le ministre de la Sécurité publique de l'époque, Stockwell Day, souligner l'importance de maintenir l'efficacité des chaînes d'approvisionnement, de rationaliser les opérations frontalières et de faire part des bienfaits que procure le commerce international. Cette activité a été organisée en étroite coopération avec la section commerciale du consulat général. En fait, notre travail durant le congrès a vraiment mis l'ensemble de la mission à contribution.

Les normes de la Nouvelle Voie qui portent sur les conseils pour les visites nous ont permis de bien cibler les contacts et les services offerts lorsque nous répondions aux demandes de visiteurs canadiens de haut niveau, dont des ministres et des députés. Nous étions bien outillés pour leur prodiguer nos conseils et notre aide, et pour leur fournir, au besoin, une liste « d'autres fournisseurs de services ».

En appliquant plusieurs des principes liés au renouveau du programme PE, nous avons pu nous concentrer sur les activités les plus utiles et réaliser un programme qui a contribué à faire avancer les grandes priorités du gouvernement et du Ministère.

Sasha Sutcliffe-Stephenson est membre de la section PE du consulat général du Canada à Minneapolis.

Sasha Sutcliffe-Stephenson et le consul général Martin Loken devant le St. Paul Xcel Energy Center, où s'est déroulé le congrès du Parti républicain.